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通 告 質 問 一 覧 表 

 

                              （令和２年３月定例市議会） 

順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

１ １ 
 13番 

倉 野 嗣 雄 

１ 市政に対する市長の考えを問う 

 (1) 次期市長選挙への出馬意思を問う 

２ ５ 
 11番 

宮 田 好 夫 

１ 新型コロナウイルスへの対応について 

 (1) 国内での患者発生以降、庁内での協議や対応はどのよう

に行われているのか 

 (2) 医療機関や福祉施設、保健所などとの情報交換はどのよ

うに行っているのか。またその頻度はどうか 

 (3) 市の出先機関や医療機関、福祉施設や学校などにマスク

や消毒液は十分行き渡っているのか 

 (4) せきや熱がある場合など感染の疑いがある時はどのよう

にすればよいのか 

 (5) 外国籍の方も含めた市民への広報はどのように行ってい

るのか 

 (6) 学校や幼稚園、保育園での感染が判明した場合の対応は

あらかじめ決めてあるのか 

 (7) 春になるとイベントや各種行事が行われるが、中止や自

粛を要請していくのか 

 (8) 市内商工業者への影響をどのように考えているのか 

２ 令和２年度予算について 

 (1) 新年度予算と経常収支比率との関係について 

  ① 平成 30年度決算で経常収支比率が 94.5％と他の団体

に比べて高い数値となっているが、この要因は何か 

  ② 経常収支比率の改善に向け、新年度予算でどのような

対応を行っているのか 

 (2) 新年度予算と行財政改革との関係について 

  ① 行財政改革との絡みで廃止や縮小された事業も多くあ

るのではないか 

  ② 縮小・廃止される事業について関係者への説明は行わ

れているのか 

３ 第２次高梁市地域公共交通網形成計画について 

 (1) 計画（案）では、財政支出の抑制が前面に出ている。交

通事業者や労働者に影響が大きいのではないか 

① 公共交通関係の支出を約 5,000万円抑制するとある

が、どのような内容なのか 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

２ ５ 
 11番 

宮 田 好 夫 

  ② 交通空白地域の移動手段はどうするのか 

  ③ 見直しにより利用者負担がふえるのではないか 

  ④ 市は交通事業者の経営状況をどのように認識している

のか 

  ⑤ 計画（案）に基づく施策を進めていくと交通関連労働

者の雇用不安が高まるのではないか。行政として対策を

考えているのか 

３ 10 
  3番 

平 松 賢 司 

１ 有害鳥獣被害防止対策について 

 (1) 本市の有害鳥獣被害の実態を問う 

 (2) 現在の被害防止対策の内容と実績、効果を問う 

 (3) より実効ある被害防止対策の充実を求める 

  ① 有害鳥獣駆除奨励金の増額をすべきではないか 

② 有害鳥獣駆除奨励金のうち野猪について、猟期中もそ

れ以外の期間と同じになるよう増額すべきではないか 

  ③ 有効的な駆除を行うために、ドローンを活用した有害

鳥獣駆除の研究へ助成してはどうか 

２ 平成 30年７月豪雨災害被災者への医療費、介護利用料の自

己負担減免制度の復活について 

 (1) 高梁市及び近隣自治体の実態を問う 

 (2) 減免制度の復活を求める 

４ ７ 
  2番 

 森   和 之 

１ 感染症予防対策について 

 (1)平成 29年 12月議会で幼稚園、保育園、こども園に加湿器

の設置をお願いしたが、その後の設置状況と効果の検証結

果は  

 (2) 小学校、中学校、高等学校の各教室へ設置はできないか 

２ 学童保育について  

 (1) 支援員確保のため利用料金の値上げを決定したが、令和

元年 12月議会以降、支援員の確保はできたのか 

（2）施設を巡回するアドバイザーに、作業療法士は望ましい

と考えるがどうか 

３ 市街地のこども園について 

 (1) 平成 31年３月議会で平成 36年度までには完成したいと

答弁があったが、進捗状況を問う 

（2）公共建築物の木造化が全国でも注目されている。施設は

木造建築が望ましいと考えるがどうか 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

４ ７ 
  2番 

 森   和 之 

４ ＷＥＳＴ ＥＸＰＲＥＳＳ銀河について 

 (1) 令和２年５月から９月に備中高梁駅へ停車が決定してい

るが、ＷＥＳＴ ＥＸＰＲＥＳＳ銀河に対して、高梁の魅力

をどのように発信するか  

 (2) 同時刻にサンライズ出雲も備中高梁駅に停車する。多数

の鉄道ファンで駅周辺部の混雑が予想されるが、対応は考

えているのか  

５ ＪＲ伯備線について 

 (1) 令和２年３月のダイヤ改正によりＪＲ伯備線が減便され

るが、市はその影響をどう考えるのか 

(2) 市内各駅周辺部に駐車場を整備することで利用促進が図

られるのではないか。 

５ ３ 
 16番 

川 上 博 司 

１ 移住対策について 

 (1) ＬＩＮＥでの移住相談窓口を開設すべきではないか 

 (2) 地方創生移住支援事業にどのようにして取り組んでいくの

か 

２ マイナンバーカードについて 

 (1) マイナンバーカードを普及させるための対策はどのように

していくのか 

 (2) 令和２年度以降に予定されている消費活性化策や健康保険

証としての利用に向けて、どのように対応していくのか 

３ 防災教育について 

 (1) 平成 29・30年改訂学習指導要領では防災教育の内容が重視

されている。小学校、中学校ではどのように取り組んでいく

のか 

４ ひきこもり支援について 

 (1) 国の補正予算を活用して、ひきこもり支援施策の検討の前

提となる調査研究を行い、支援窓口を明確にした上で広報を

行うべきではないか 

６ ８ 
  1番 

 伊 藤 泰 樹 

１ 本市のウイルス性感染症対策について 

 (1) 新型コロナウイルスについて 

  ① 新型コロナウイルスに係る市役所内部の連絡会での協

議内容と確認されていることについて問う 

② 医療機関と連携し、市としての相談窓口の開設につい

て問う 

 (2) 季節性インフルエンザについて 

  ① インフルエンザ予防接種費用の一部助成の内容と実績

について問う 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

６ ８ 
  1番 

 伊 藤 泰 樹 

  ② 季節性インフルエンザに起因する小・中学校の学級閉

鎖の状況について問う 

  ③ 子ども医療費の助成対象年齢まで、インフルエンザ予

防接種費用の一部助成を拡充すべきではないか 

 (3) 風疹について 

  ① 今年度から取り組んでいる風疹の抗体検査及び予防接

種の受診状況を問う 

  ② 取り組み強化の方策を問う 

２ 教科担任制について 

 (1) 2019年 12月 26日に公表された中央教育審議会初等中等

教育分科会の「新しい時代の初等中等教育の在り方論点取

りまとめ」について見識を問う 

３ 指定避難場所の施設整備について 

 (1) 全トイレの洋式化について問う 

(2) 防災ラジオの設置台数をふやすことについて問う 

(3) ケーブルテレビの加入について問う 

４ 森林の活用について 

 (1) 所有者意向調査について 

  ① 所有者意向調査の調査内容と回答率の見込みについて

問う 

  ② この調査を機に所有者の登記変更を促し、登記に係る

費用を助成すべきではないか 

  ③ 河川しゅんせつ事業残土処分地としての活用を調査と

並行して提案できないかを問う 

 (2) 次期高梁市総合計画において、市域の 78.3％を占める森

林を価値ある資源にできるか否かは非常に大きな課題と考

えるが、今後 10年の森林活用策の方向性を問う 

７ ６ 
 14番 

川 上 修 一 

１ 高梁市の財政について 

 (1) 現在の財政状況は 

 (2) 今後の見通しは 

 (3) 財源の確保は 

２ 県道新見川上線について 

 (1) 県の現状を市はどのように把握しているのか 

 (2) 市として今後早急にしなければならないことは何か 

３ 森林環境譲与税の活用について 

 (1) 管理ができていないため現在手がつけられない状況の森

林に対して、管理道の整備が早急に必要ではないか 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

７ ６ 
 14番 

川 上 修 一 

４ 町内会支援について 

 (1) 令和元年６月定例会での質問に対し、町内会支援制度を

どのように見直したのか 

５ 新型コロナウイルスについて 

 (1) 市はどのような対応を準備しているのか 

 (2) 新型コロナウイルス感染者に対応する県指定の医療機関

は高梁市にもあるのか 

６ 農業支援について 

 (1) 国際的な問題が起きている現在、平成 30年度の食料自給

率が 37％であり、多くの自治体や企業が農業に目を向けて

いるが、市の農業支援に対する考え方を問う 

８ ４ 
  4番 

 森 上 昌 生 

１ 近藤市政３期の総括について 

 (1) 市長は３期にわたる高梁市政をどのように評価するのか 

 (2) 市民の近藤市政に対する評価をどのように受け取ってい

るのか 

 (3) 市長が目指した施策で達成できたもの、達成途上のもの、

達成を断念したものはどのようなものか 

 (4) ３期の市政運営を通じて、今後の高梁市のありようはど

のようなものと考えるのか 

 (5) 市長の任期はあと半年余りとなったが、自身の思いとし

てまだやり残したことがあるのか 

９ ２ 
  9番 

石 井 聡 美 

１ 感染症への危機管理について 

 (1) 新型コロナウイルスに対する危機管理体制を問う 

  ① 予防体制はどうなっているのか 

  ② 万が一市内で罹患者が出た場合の体制はどうなってい

るのか 

  ③ 教育現場の防疫体制はどうなっているのか 

  ④ 成羽病院の防疫体制はどうなっているのか 

 (2) 市民への情報提供や問い合わせ窓口はどうなっているの

か 

 (3) 今後予定している市主催のイベントの対応方針を問う 

２ 次期総合計画について 

 (1) 人口減少をどのように計画に織り込んでいくのか。人口

維持やふやすという観点ではなく、減っていくことを前提

とした計画づくりが必要ではないか 

 (2) 産業振興のために地域経済循環分析が必要ではないか。

市の活用状況を問う 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

９ ２ 
  9番 

石 井 聡 美 

３ 第２次高梁市地域公共交通網形成計画について 

 (1) 計画策定の進捗状況は 

 (2) 地域公共交通とまちづくりとの連携について、現在は車

が前提のまちづくりになっていないか。地域公共交通を維

持するためには、計画策定に当たりまちづくりの方向性自

体を見直す必要があるのではないか 

 (3) 市職員全員が公共交通機関で通勤する日を設けてはどう

か 

４ ひとり親家庭の支援について 

 (1) 市内のひとり親家庭の現状を問う 

 (2) ひとり親家庭では生活することで精いっぱいで、将来へ

の投資がしづらく貧困から抜け出しにくいのではないかと

考える 

  ① ひとり親のキャリアアップのために市独自の支援金を

支給してはどうか 

  ② 子供の進学支援のために市独自の支援金を支給しては

どうか 

10 11 
  8番 

石 部   誠 

１ 新型コロナウイルスの感染と対策について 

 (1) 市内の感染や受診状況、予防対策について報告を求める 

２ 防災と国、県、中国電力との協議について 

 (1) 高梁市水害タイムラインについて説明を求める 

 (2) ダムの事前放流とその見直しについて、市はどのように

考えているのか 

 (3) 政府は事前放流によって利水者に損失が出た場合、補填

を行うとしているが、市は内容について把握しているのか 

 (4) 高梁川や成羽川の水害対策について、市と国、県、中国

電力との協議は行われていたのか。協議されている場合は

何を協議され、市として何を求めたのか。また、今後の関

係はどうなるのか 

３ 公営住宅法の目的に沿った住宅行政を求める 

 (1) 公営住宅法の目的とは何か 

 (2) 市営住宅を年次計画により、老朽化した住宅の改修や建

てかえ、若者世帯や単身者住宅の整備をしたらどうか 

 (3) 風呂や網戸がない市営住宅も存在するが、見直しが必要

ではないか 

(4) 障害者が入居される場合については、市の負担でバリア

フリー化を図るべきではないか 
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順  位 
通  告  者 項  目  及  び  要  旨 

発言 受付 

10 11 
  8番 

石 部   誠 

(5) 市営住宅の入居に当たって、市町村税を滞納していない者

であることの資格要件や連帯保証人制度の条件緩和や廃止を

求める 

11 ９ 
  5番 

三 村 靖 行 

１ 管理が行われなくなった農地、森林について 

 (1) 後継者がなく管理が行われなくなった農地、森林が多く

見受けられる。この対策について問う 

  ① 農地の耕作放棄地面積はどれくらいあるのか 

② 管理が行われなくなった原因は高齢化、後継者不足で

あると思うが、市はこの現状と対策をどのように考えて

いるのか 

  ③ 森林の環境保全を求めて令和６年度から森林環境税が

徴収される予定だが、管理が行われなくなった森林対策

にどう生かされるのか 

２ 高梁市立地適正化計画について 

 (1) 平成 30年の西日本豪雨災害と立地適正化計画の関係に

ついて問う 

  ① 浸水地域の対応について 

  ② 周辺地域の多極ネットワーク型のコンパクト化を先行

して進めてはどうか 

３ 配食サービス事業について 

 (1) 配食サービス事業の利用者負担金の値上げについて 

  ① 令和２年度から値上げをする理由は 

  ② 段階的な引き上げはできないか 

 


